

6. Il est important de travailler de concert avec d'autres pays ayant des conceptions similaires, tout en se souvenant de ce que la convergence des vues est plus changeante et porte davantage sur des questions précises que ce n'a jamais été le cas auparavant.

7. Il importe de se rendre compte de la nécessité de s'orienter vers un type différent de service extérieur, un service qui soit plus adaptable et souple, moins européo-centrique, qui possède des connaissances plus profondes et qui encourage et soutient le resserrement de la coopération, non seulement avec des secteurs de la société, mais aussi avec d'autres ministères et organisations, p. ex., le ministère des Affaires autochtones (ministère des Affaires indiennes).

8. Il est important de faire observer que l'Asie-Pacifique est plus réceptive à des approches qui mettent l'accent sur les droits économiques et sociaux plutôt que sur les droits civils et politiques. Il faut tenir compte de ce facteur lorsqu'on réfléchit à la stratégie à choisir.

La liberté de la presse

Questions

- 1. Les Canadiens devraient-ils promouvoir la liberté de la presse en Asie-Pacifique? Si oui, de quelle façon? Dans quel pays? (Est-ce que RCI et d'autres médias canadiens ont un rôle à jouer?)*
- 2. Comment nos concitoyens peuvent-ils contribuer à la préservation de la liberté de la presse à Hong Kong?*
- 3. Par quels moyens le Canada peut-il concourir au maintien d'Internet en qualité « d'organe de presse libre »?*
- 4. De quelle façon le Canada peut-il collaborer avec des pays partageant des opinions similaires en vue de promouvoir la liberté de la presse en Asie-Pacifique?*

La discussion sur la liberté de la presse a porté sur les moyens efficaces d'utiliser le rôle du Canada en sa qualité de protagoniste intervenant sur certains créneaux dans la région. L'objectif convenu était que le Canada devrait agir de manière constructive et concertée afin de promouvoir la liberté de la presse, en concertation avec des pays partageant des opinions similaires. Le débat s'est ensuite concentré sur les meilleurs moyens d'atteindre cet objectif.

On a exprimé une préoccupation relativement à la légitimité d'un soutien du Canada à la liberté de la presse en Asie-Pacifique, alors qu'une proportion importante des